



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL MESA DIRECTIVA

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
"2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO"



PRESIDENTA CELEBRA 6 AÑOS DE LA INSTITUCIÓN

“Hemos dado resultados gracias a la GN”

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

La estrategia de seguridad del gobierno federal, que incluye el fortalecimiento de la Guardia Nacional, ha dado resultados gracias al esfuerzo de esa corporación, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum.

Al conmemorar el sexto aniversario de la Guardia Nacional, la titular del Ejecutivo insistió en que se ha trabajado en la coordinación de esa corporación con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la Marina y destacó su vínculo con el Ejército.

“La estrategia funciona, y dará cada día mayores resultados, estoy segura, contamos con ustedes, las y los mejores hombres de México. Y también con secretarios que están dispuestos a entregar su tiempo y su vida por el pueblo y la nación. A todo el gabinete, pero en particular al general secretario, Ricardo Trevilla; al almirante secretario, Pedro Raymundo Morales y al secretario de seguridad y protección ciudadana Omar García Harfuch”, comentó Sheinbaum.

La presidenta puntualizó que la Guardia Nacional se ha consolidado y ha sido un factor para que de 2018



Los guardias nacionales llevaron a cabo una ceremonia para festejar sus 6 años de existencia.

a la fecha se haya reducido los homicidios en un 25 por ciento.

Dijo que la Guardia Nacional se fortalecerá mediante la Ley que rige a esa corporación y que fue aprobada en el Congreso.

“Es una institución que cada día se consolida para

garantizar la protección, la paz y la seguridad. En seis años es una de las instituciones mejor reconocidas por el pueblo de México, desde que llegamos al gobierno, hemos ido logrando en nueve meses el fortalecimiento de esta noble institución y su vinculación con la secretaría

EL DATO

En redes sociales, la presidenta Sheinbaum dijo que valiente es el que ama a su patria por encima de todo. Le dio las gracias a la Guardia Nacional por no rendirse, por defender a los mexicanos cada día.

de seguridad y protección ciudadana, el ejército y la Marina.

“En estos meses hemos logrado juntas y juntos una disminución de 25% del homicidio doloso, esto no hubiera sido posible sin la Guardia Nacional”, destacó la titular del Ejecutivo.

Insistió en que la Guardia Nacional cuenta con 130 mil elementos, tiene su propia comandancia, sus propios oficiales, su propia formación, su sentido propio y está separada del Ejército.

Además, dijo, es una de las instituciones más reconocidas por la población y destacó la valentía de sus integrantes.

La conmemoración se realizó en el Campo Marte ante la totalidad del gabinete presidencial y los presidentes de los órganos directivos de las cámaras de senadores y de Diputados.



Fotos: Karina Tejada

La presidenta Claudia Sheinbaum estuvo acompañada por los titulares de la Defensa, Guardia y Marina en el Campo Marte.



“Guardia Nacional debe ser ejemplo de legalidad y de valentía”

ASÍ LO EXPRESÓ la presidenta al encabezar la conmemoración del Sexto Aniversario de la Guardia Nacional

POR ELIA CRUZ CALLEJA
nacion@contrarepública.mx

Tras destacar la valentía de los elementos de sus integrantes que exponen sus vidas para defender la de los mexicanos, desde el Campo Militar Marte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ante cientos de integrantes de la corporación, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que la Guardia Nacional debe de ser un ejemplo de legalidad, ética y valentía para los niños y jóvenes del país.

Al encabezar la conmemoración por el sexto aniversario de la creación de la Guardia Nacional, la mandataria federal señaló que ninguna institución puede sostenerse sin valentía y honestidad porque la honestidad es la columna vertebral de la confianza a apenas seis años de su creación, la institución cuenta con esa confianza del pueblo de México.

“Ser valiente, ser honesto cuando nadie mira, ser honesto aunque implique renunciar a una ventaja, ser honesto en la toma de decisiones, en el cumplimiento del deber, en el trato con los compañeros, con los otros, con uno mismo, eso es valentía y la honestidad es la

columna vertebral de la confianza y de la valentía. Sin honestidad y valentía no hay institución que se sostenga, no hay país que avance, ustedes representan una institución que siempre debe ser ejemplo de legalidad de ética y de valentía porque cuando un miembro de la Guardia Nacional actúa con verdad, con transparencia, con justicia, con honra, no sólo su uniforme honra el alma de la nación y honrar el alma de la nación es ser valiente valiente”, subrayó.

Dijo que la Guardia Nacional desde su nacimiento en esta nueva era del 30 de junio de 2019, cuando la creó el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, después de que en la década de los 30 se intentó constituir, pero que nunca operó, fue pensada no solamente para “enfrentar el crimen o para intervenir en emergencias, (sino que) nació para ser la expresión viva de un Estado que protege con humanidad, que actúa con legalidad, con honestidad y que sirve con integridad y valentía a su pueblo y a su patria”.

Acompañada de los secretarios de su gabinete, encabezados por Ricardo Trevilla Trejo y Raymundo José Morales Ángeles, titulares de la Sedena y de la Secretaría de Marina (Semar), respectivamente, y después de que diera inicio la ceremonia con los honores a la Bandera, el lanzamiento de salvas, y la proyección de un vídeo en el que se destacó que este cuerpo policial está en proceso de fortaleciendo, el cual avanzará más firme con la reciente aprobación de la ley que le permite su paso oficial a la Defensa Nacional, Sheinbaum Pardo subrayó que valiente no es quien grita

más fuerte, sino el que habla con la verdad el que es honesto. No solo es el que vence a un enemigo sino el que vence la tentación de traicionar sus principios”.

“Ser valiente es resistir la corrupción cuando otros ceden ser valientes levantar la voz ante la injusticia incluso si es su incomoda ser valientes mantenerse firme cuando es más fácil rendirse callar o voltear la mirada la guardia nacional”, añadió.

En el evento en el que también estuvieron presentes los presidentes de la Cámara de Diputados y de Senadores, Sergio Gutiérrez Luna y Gerardo Fernández Noroña, respectivamente, la presidenta dijo que la Guardia Nacional es una institución que cada día se consolida para garantizar la protección de la paz y la seguridad y que en solo seis años es una de las instituciones mejor reconocidas por el pueblo de México.

“Desde que llegamos al gobierno hemos logrado en nueve meses el fortalecimiento de esta noble institución y su vinculación con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, el Ejército y la Marinas. En estos meses hemos logrado juntos una disminución del 25 por ciento del homicidio doloso. Esto no hubiera sido posible sin la guardia nacional”, sostuvo.

En ese sentido, también destacó la labor y valentía de los titulares de las instituciones que integran el gabinete de seguridad por su convicción al entregar su tiempo y vida por el pueblo y la nación, Ricardo Trevilla Trejo, Raymundo Pedro Morales Ángeles y Omar García Harfuch.

Por su parte, el general de división de Estado Mayor Hernán Cortés Hernández, comandante de la Guardia Nacional,



destacó que en apenas seis años la Guardia Nacional ha tenido una evolución sin precedentes permitiendo que se erija como una fuerza permanente, organizada, disciplinada y profesional que suma actualmente más de 130 mil mujeres y hombres desplegados en todo el país.●

25%

en los homicidios dolosos se han logrado reducir gracias a la participación de la Guardia Nacional

EL DATO

LA MANDATARIA Claudia Sheinbaum destacó que la Guardia Nacional, cuando la creó el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, fue para proteger con humanidad, legalidad, honestidad y valentía a su pueblo y a su patria.



“La Guardia Nacional nació para proteger a su patria”: Sheinbaum

En el marco del sexto aniversario de la Guardia Nacional, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó que esta institución nació con el objetivo de proteger a las y los mexicanos con humanidad, honestidad, integridad y valentía, por lo que, gracias a su consolidación, y como parte de la implementación de la Estrategia Nacional de Seguridad, el homicidio doloso ha disminuido 25 por ciento.

“La Guardia Nacional no solo nació para enfrentar el crimen o para intervenir en emergencias, nació para ser la expresión viva de un Estado que protege con humanidad, que actúa con legalidad, con honestidad y que sirve con integridad y valentía a su pueblo y a su patria”, aseveró.

Recordó que los cuatro ejes de la Estrategia Nacional de Seguridad son: Atención a las Causas; Consolidación de la Guardia Nacional; Fortalecimiento de la Inteligencia e In-

vestigación; y Coordinación.

“La estrategia funciona y dará cada día mayores resultados, estoy segura, contamos con ustedes, las y los mejores hombres de México y también con secretarios que están dispuestos a entregar su tiempo y su vida por el pueblo y la nación”, afirmó.

Precisó que las nuevas reformas constitucionales en materia de seguridad permitieron integrar a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, con su propia comandancia, oficiales y formación.

“La nueva etapa de la Guardia Nacional tiene como premisa la protección del pueblo de México, algunos piensan que la Guardia Nacional es parte del Ejército Mexicano y no, es parte de la Secretaría de la Defensa Nacional, es diferente, tiene su propia Comandancia, sus propios oficiales, su propia formación, su sentido propio, separado del Ejército”, puntualizó.



La Presidenta encabezó el evento por los 6 años de la Guardia Nacional.



Se requiere acercar a los ciudadanos al conocimiento jurídico y promover la profesionalización del servicio público en el país, destacaron.

Pactan alianza corredores públicos y diputados; que ciudadanos tengan acceso a herramientas jurídicas

Por Alejandro Páez

Con el objeto de crear puentes de colaboración institucional, el Colegio Nacional de Correduría Pública Mexicana (CNCMP) y la Cámara de Diputados formalizaron una alianza estratégica para fortalecer el marco jurídico y legislativo del país y al mismo tiempo detonar el acceso de herramientas jurídicas útiles para la sociedad en su conjunto.



Los corredores públicos y los legisladores coincidieron en que se requiere acercar a los ciudadanos al conocimiento jurídico y promover la profesionalización del servicio público en el país.

Para ello impulsarán proyectos conjuntos en investigación, capacitación y servicio ciudadano.

El presidente de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna** reconoció el papel fundamental que desempeñan los corredores públicos como garantes de certeza y seguridad jurídica en los actos mercantiles.



Por ello recalcó que este acuerdo no debe quedar en el papel, sino convertirse en un instrumento vivo, con resultados tangibles que beneficien directamente a la población.

Dicho convenio establece cinco líneas de trabajo prioritarias: investigación y análisis jurídico-legislativo; asesoría técnica a áreas parlamentarias; organización de eventos académicos y de divulgación; desarrollo e intercambio de información especializada; y acceso a materiales y estudios de interés común, salvaguardando siempre la confidencialidad establecida por la ley.

“El convenio que hoy firmamos representa una oportunidad invaluable para crear puentes de colaboración institucional que redunden en una sociedad más informada, con acceso a herramientas jurídicas útiles y al alcance de todos”, expresó el presidente del CNCPM, Eduardo Ruiz Orozco Pérez.

La colaboración entre ambas instituciones contempla acciones estratégicas para difundir el conocimiento jurídico y legislativo, diseñar programas de capacitación, así como ofrecer asesoría técnica y generar nuevos instrumentos al servicio de la ciudadanía. El acuerdo tendrá vigencia inicial hasta el 31 de agosto de 2027.

Este acuerdo –agregaron-- reafirma la voluntad institucional de fortalecer los vínculos entre los actores del ámbito jurídico y legislativo, y de construir, desde la colaboración, soluciones concretas en beneficio de la ciudadanía.

Acompañaron el acto los diputados Julieta Villalpando Riquelme, José Narro Céspedes y José Armando Fernández Samaniego, quienes refrendaron su compromiso con el impulso de alianzas que acerquen a los ciudadanos al conocimiento jurídico y promuevan la profesionalización del servicio público.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/06/30/pactan-alianza-corredores-publicos-y-diputados-que-ciudadanos-tengan-acceso-a-herramientas-juridicas/>



Crece el malestar en el obradorismo contra Edgar Amador y en Hacienda alistan viaje a EU para contener a Bessent

El secretario busca evitar nuevas acusaciones contra entidades mexicanas. El cálculo detrás del regreso de Gatell. Pedidos en Washington.



LPO [30/06/2025]

Los sectores más afines al expresidente Andrés Manuel López Obrador al interior del Gobierno tienen en la mira al secretario de Hacienda Edgar Amador, especialmente desde la acusación la semana pasada del Departamento de Tesoro a los bancos CI e Intercam y la casa de bolsa Vector, de ser funcionales a esquemas de supuesto lavado de activos.

En diversas conversaciones, según pudo conocer LPO, culpan al secretario de Hacienda de haber presumido una relación con el Departamento del Tesoro que debería haber alcanzado para eludir el golpe contra el sistema financiero de México.

Este malestar no es del todo descabellado: desde hace semanas la asesora Altagracia Gómez, que se volvió muy cercana a Amador, venía diciendo en diversas reuniones dentro y fuera del país que el secretario había trabado una gran relación con el secretario del Tesoro Scott Bessent y con el titular de la Reserva Federal, Jerome Powell.

[Crece el malestar en el obradorismo contra Edgar Amador y en Hacienda alistan viaje a EU para contener a Bessent - La Política Online](#)



PIDEN A FGR ABRIR CARPETA



NATALIA VITELA

La dirigencia nacional del PAN interpuso una denuncia ante la FRG para que se investiguen las denuncias del Departamento del Tesoro de EU en contra de Vector Casa de Bolsa, Intercam y CIBanco de facilitar operaciones de dinero ilícito del narco.

“Las acusaciones que se dan desde EU obligan a que la investigación no solamente sea en EU, sino que también sea aquí en México, por eso acudimos a la Fiscalía”, indicó la diputada panista Kenia López quien acompañó al líder panista Jorge Romero.

Advirtió que Alfonso Romo, ex funcionario en el Gobierno de AMLO y propietario de la casa de bolsa, no es cualquier empresario.

Santiago Torreblanca, director jurídico del PAN, precisó que acusaron dos delitos.

“El primero, operaciones con recursos de procedencia ilícita que tiene una sanción de 5 a 15 años, y encubrimiento, que tiene una sanción de 1 a 3 años”, indicó.

Destacó que, además de esos delitos, también se pedirá que se investigue si se trata de delincuencia organizada, al estar involucrados más de tres personas.



Exige actuar tras alerta de EU

PAN denuncia a Vector por lavado de dinero

› Por Ulises Soriano
ulises.soriano@razon.com.mx

El PAN presentó ante la Fiscalía General de la República (FGR) una denuncia por lavado de dinero en contra de Vector Casa de Bolsa y de su titular, Alfonso Romo Garza, exjefe de la Oficina de la Presidencia durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

El líder panista, Jorge Romero consideró que la "casa de bolsa, es decir, la institución financiera propiedad de quien titulaba la entonces jefatura de la Oficina de la Presidencia del anterior sexenio, está siendo denunciada, está siendo imputada por lavado de dinero al narcotráfico en este país".

el dato

EL DEPARTAMENTO del Tesoro de EU emitió órdenes que identifican a CIBanco, Interam y Vector Casa de Bolsa como posibles responsables de lavado de dinero.

Señaló que esto es el resultado de "una imputación directa del Departamento del Tesoro, del gobierno de Estados Unidos" y, por lo tanto, "venimos con la Fiscalía General a preguntarle a este gobierno y a esta fiscalía ¿qué es lo que sucedió?, ¿qué delito se configura?".

Aseguró que las pruebas "contundentes" las generó al Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) "desde hace un año, cuando alertó que habían más de 30 transacciones por casi 50 millones de dólares" y no se declaró al respecto.

Citando al expresidente Andrés Manuel López Obrador, el líder albi azul afirmó que no había forma en que el ex Presidente no estuviera enterado de las operaciones que realizaba Alfonso Romo al frente de Vector, Casa de Bolsa.

"Decía, palabras de él: 'No hay manera de que todo lo que pasa en la escalera, de arriba a abajo, no hay manera que no se entere el Presidente. Todo se hace con la

› **EL LÍDER** del blanquiazul considera que no había forma en que el expresidente López Obrador no estuviera enterado de las operaciones de la casa de bolsa; la UIF generó pruebas, dice



EL LÍDER PANISTA, Jorge Romero, acudió ayer ante la FGR para denunciar a Vector.

complacencia del Presidente', respuesta del mismo, López Obrador", recordó.

Romero Herrera afirmó que no hay duda: "El crimen organizado no sólo penetró territorios, sino también instituciones. No tocó la puerta de Palacio, entró, se sentó a la mesa y dictó agenda".

Anunció que instruyó a los grupos parlamentarios del PAN en la Cámara de Diputados y el Senado de la República la creación de una comisión especial para la investigación del caso Vector y que se indaguen a todos los actores involucrados y que caiga quien tenga que caer.

Por su parte, el vocero nacional del PAN, Jorge Triana dejó en claro que el caso no es un ataque al gobierno, ni a la Presidencia: "Es una investigación en contra de propietarios y de empresas encargadas de llevar a cabo movimientos financieros, de casas de bolsa, de bancas comerciales y de instituciones financieras", tema que les preocupa.

Por su parte, Santiago Torreblanca, director nacional jurídico del PAN, aseguró que este es "un gobierno que gobierna con la izquierda, pero lava con la derecha, es tantito ambidiestro (...) Lo que no habíamos visto hasta el momento es que el gobierno, sabiendo a través de la Unidad de Inteligencia Financiera y de la Comisión Nacional Bancaria de Valores (CNBV), no movieran un dedo".

Por su parte, la diputada panista, Kenia López Rabadán señaló que las acusaciones que hoy se dan desde el gobierno de Estados Unidos obligan que la investigación no sólo sea en la Unión Americana sino también en México y "por eso acudimos a la Fiscalía General de la República".

La secretaria de Asuntos Internacionales, Mariana Gómez del Campo dijo que el PAN cree firmemente en las instituciones y van a presentar las denuncias necesarias ante la FGR o cualquier otra institución que deba de investigar el caso.



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



PAN, PRESENTA DENUNCIA CONTRA ALFONSO ROMO Y VECTOR, CASA DE BOLSA, POR LAVADO DE DINERO; LÓPEZ-GATELL, LEVANTA REPUDIO DE LA OPOSICION

Ayer, dirigente nacional de la primera oposición en este país, Jorge Romero Herrera, presentó denuncia de hechos ante Fiscalía General de la República, por presuntos delitos de operaciones con recursos de procedencia ilícita y encubrimiento, en contra de Vector, Casa de Bolsa, S. A. de C. V., y su titular, Alfonso Romo Garza, ex Jefe de la Oficina en Presidencia de la República, en el sexenio pasado.

Afuera de instalaciones en Fiscalía que preside Alejandro Gertz Manero, el panista, explicó a medios de comunicación e información, que la denuncia se presenta con base en información oficial del gobierno de Estados Unidos y no en rumores ni especulaciones.

-“Consistente que, la Casa de Bolsa, es decir, la institución financiera propiedad de quien titulaba la entonces Jefatura de la Oficina de la Presidencia del anterior sexenio, está siendo denunciada, está siendo imputada, por lavado de dinero al narcotráfico en este país”.



-“Y nosotros, venimos a decirlo hoy, con toda claridad, esto no es una ocurrencia del PAN, no se le está ocurriendo a la oposición en México. Nosotros, con base en esa noticia criminal, estamos generando esta denuncia de acuerdo con lo que dijeran instituciones gubernamentales de Estados Unidos. Esto no es una columna, no es un tuit que a alguien se le ocurrió, es una imputación directa del Departamento del Tesoro, del gobierno de Estados Unidos”.

Con las propias palabras del siniestro antecesor de Claudia Sheinbaum Pardo, Jorge Romero Herrera, afirmó que no había forma de que no se enterara de las operaciones que realizaba Alfonso Romo al frente de Vector, Casa de Bolsa.

Con alusión, a tenebroso personaje que se refugia en Chiapas, añadió:

-“Decía, palabras de él: no hay manera de que todo lo que pasa en la escalera, de arriba abajo, no hay manera de que no se entere el Presidente. Todo se hace con la complacencia del Presidente, respuesta del mismo antecesor”, recordó el ex diputado federal.

Sin ambages, puntual, Jorge Romero Herrera, agregó que no hay duda:

-“El crimen organizado no solo penetró territorios, sino también instituciones. No tocó la puerta de Palacio, entró, se sentó a la mesa y dictó agenda”.

-“Durante años, nos dijeron que, ellos, eran distintos, que venían a erradicar la corrupción y, a combatir al narco. Hoy, con hechos, y no con discursos, queda claro que, esa narrativa se vino abajo. La realidad alcanzó al obradorismo: los tentáculos del crimen llegaron hasta el corazón del poder presidencial”.



Jorge Romero exigió que, **Fiscalía General de la República**, abra de inmediato una carpeta de investigación y cite a comparecer a los titulares de la secretaría de Hacienda, **Edgar Amador Zamora**; la Unidad de Inteligencia Financiera, **Pablo Gómez Álvarez**; Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**.

Contexto en el cual, instruyó a grupos parlamentarios del PAN en el Congreso de la Unión, impulsar creación de una comisión especial para la investigación del caso Vector y que se indaguen a todos los actores que se involucran y que caiga quien tenga que caer.

Otro ex diputado federal, hoy, vocero nacional del partido, **Jorge Triana Tena**, despejó suspicacias y definió que el asunto, no es un ataque al gobierno ni a la Presidencia.

-“Es una investigación en contra de propietarios y de empresas encargadas de llevar a cabo movimientos financieros, de Casas de Bolsa, de bancas comerciales y de instituciones financieras”.

Resaltó que, en este país, tiene que haber piso parejo para todos, no puede continuar espiral de impunidad, se debe poner fin de inmediato.

El director Jurídico del Comité Ejecutivo del PAN, **Santiago Torreblanca Engell**, refirió que, en el pasado, ya observaron casos de supervisión para detectar operaciones con recursos de procedencia ilícita.

Empero, acusa que lo que no se había visto, hasta el momento, es que el gobierno, con conocimiento a través de la Unidad de Inteligencia Financiera y de la Comisión Nacional Bancaria de Valores, “no movieron un dedo”, sobre acusaciones de lavado de dinero en una empresa ligada a gente cercana al gobierno.

Lapidario, el responsable del área Jurídica en la dirigencia nacional:

-“Estamos en un régimen que gobierna con la izquierda y que lava con la derecha”.



-“No les interesa sólo proteger banqueros, les interesa proteger a los beneficiarios finales de ese dinero. Que ya sabemos quiénes son, los políticos de Morena, Carmona, compañía y Andy”.

Presente en la comitiva panista que acudió a las instalaciones de FGR, diputada federal, Kenia López Rabadán -segunda vicepresidenta en mesa directiva que preside Sergio Carlos Gutiérrez Luna-, pondera: acusaciones que se dan a conocer desde el gobierno de Estados Unidos, obligan que la investigación no solo sea en la Unión Americana, sino también en México “y por eso acudimos a la FGR”.

Otra ex diputada federal, Mariana Gómez del Campo, expuso que, el PAN, cree de manera firme, en las instituciones y presentarán denuncias que sean necesarias ante FGR, o cualquier otra institución que deba de investigar el caso.

En San Lázaro, el diputado panista, Héctor Saúl Téllez Hernández, con alusión al gobierno antecesor de Presidenta Sheinbaum, acusó en conferencia de prensa que ofreció el grupo parlamentario:

-“El gobierno no solamente se ha convertido en un gobierno espía, sino que, hoy, pesan sobre este gobierno, este régimen, graves acusaciones de narcolavado. El crimen organizado y el narcotráfico no sólo tocó puerta del Palacio Nacional, abrió la puerta, entró, se sentó en la propia oficina presidencial y, desde ahí, dictó actividades y dictó agenda”.

Contexto en cual, resaltó denuncia de hecho que presentaron ante FGR, para llegar a fondo en la investigación de acusaciones que hace el Departamento del Tesoro de los Estados Unidos y dio a conocer que no conciben por qué, a casi un año de que la Unidad de Inteligencia Financiera de nuestro país, conociera investigaciones que se daban a instituciones financieras, no se hiciera nada.



-“Es por eso que, hoy, demandamos que la Fiscalía investigue el posible delito de operaciones ilícitas con dinero sucio del narcotráfico, a través de la empresa Vector, de donde es propietario Alfonso romo, quien fuera el Jefe de la Oficina de la Presidencia, nombrado por el antecesor de Claudia Sheinbaum.

Téllez Hernández, resaltó que el gobierno pasado, en Estados Unidos, lo acusan de un gobierno que se dedicaba a hacer lavado de dinero desde la Oficina de la Presidencia, “entonces, creemos que es necesario que la opinión pública y todos los mexicanos, conozcamos a fondo hasta dónde llegan estas investigaciones”.

En el Senado, Ricardo Anaya Cortés, observa como asunto grave, que el gobierno de Estados Unidos, señale de manera directa, a tres bancos mexicanos de lavar dinero del crimen organizado, de lavar dinero de narcotraficantes.

Puntual, señala: uno de esos bancos, su propietario, está muy ligado al antecesor de Presidenta Sheinbaum “y lo que nosotros exigimos es que aquí, no haya encubrimiento, que haya una investigación a fondo, que se aplique todo el peso de la ley, caiga quien caiga, esa es nuestra exigencia y es por eso que se presentó la denuncia”.

Con alusión al discurso político de la aristocracia de Morena, observa:

-“Y, efectivamente, no pueden decir que no hay pruebas, porque en el caso Vector, fue la propia Unidad de Inteligencia Financiera de este gobierno, está documentado, lo que pasa que no lo habían querido hacer público, la que detectó que había malos manejos y, que era posible que se estuviera lavando dinero del crimen organizado”.

El país quiere saber, añadió Ricardo Anaya, quién, durante el sexenio anterior, pidió a ese banco cercano al que fue Presidente, que ayudara a lavar dinero del crimen organizado.



-“Esto se tiene que esclarecer, porque esta sospecha de que la estrategia de abrazos no balazos implicó apoyar al crimen organizado, permitirles trabajar a sus anchas, bueno, pues resurge a la luz de este escándalo y, es por eso que, nosotros estamos exigiendo una investigación objetiva, una investigación a fondo, caiga quien caiga”.

En la superlavandería que se “transformó” Vector, Casa de Bolsa, ya se menciona nombre de la senadora, de Morena -Tamaulipas-, Olga Patricia Sosa Ruiz, quien, presuntamente, sus familiares, hicieron operaciones por 30 mdp, el senador panista reitera que, por ello, exigen transparencia total con investigación a fondo.

-“Porque cada vez están saliendo más nombres de personas ligadas tanto con el gobierno actual como anterior, que están vinculados a este banco, que tienen cuentas millonarias.

-“Entonces, el que el banco favorito de la 4T haya lavado dinero del crimen organizado, de los narcotraficantes, que muchos integrantes del gobierno tengan cuentas en ese banco, pues es algo que no puede pasar por alto, que se tiene que investigar a fondo, porque todo indica que, como nosotros lo hemos venido señalando, hay vínculos entre gente que ha estado o está en el gobierno, justamente con organizaciones criminales y nada daña más al país que eso”.

Muchas, las señales que vienen desde Estados Unidos.

No debe sorprender a los mexicanos y, al mundo, si cualquier día de este año, un operativo de la DEA en coordinación con los órganos de seguridad nacional y de inteligencia de Estados Unidos, aprehenden a “ysq” por delitos que ya lo indagan allá.

¡Y titular de SHCP, trabajo en Vector, Casa de Bolsa, de Alfonso Romo!

¡Viva México! ¡Vivaaa!



EN EL CHACALEO

Cual anotamos ayer, en este modesto espacio, el senador Rodolfo Fernández Noroña, confirmó que, periodo extraordinario de sesiones, termina hoy. “Mañana (hoy), terminamos. Mañana, en los hechos, es mi último día como presidente de la Cámara de Senadores, porque si bien, yo voy a seguir presidiendo la Comisión Permanente, no creo que vaya a haber otra reunión del pleno de la Cámara de Senadores”, conforma... Refiere que, previeron terminar mañana, miércoles, “terminamos mañana (hoy)”... Fecha que aprobó Comisión Permanente, es terminar el 2 de este mes que, hoy, inicia... El controversial legislador, parecería que adquirió pleito por los siglos de los siglos, con el PT, como la senadora Geovanna Bañuelos de la Torre, a quien no ve con buenos ojos, lo suceda en la mesa directiva... O con el coordinador del PT en San Lázaro, Reginaldo Sandoval Flores, un rijoso legislador, peleonero, cual demostró ayer, en sesión de los diputados federales, donde aprobaron Ley Federal de Competencia Económica y Ley Federal de Entidades Paraestatales, con lo cual, venganza de siniestro antecesor de Presidenta Sheinbaum, extingue la Cofece, Comisión Federal de Competencia Económica, y crean Comisión Nacional Antimonopolio, que se integra por 5 comisionados que nombra Claudia Sheinbaum Pardo; nuevo ente, a modo, dependerá de la secretaría de Economía, o sea, de Marcelo Luis Ebrard Casaubón... En este asunto, se calentaron los ánimos entre nuestros representantes populares, lo cual motivó subir a tribuna, **Ricardo Monreal Ávila,**





quien exhortó prudencia y sensatez de grupos parlamentarios; el priista, Rubén Ignacio Moreira Valdez, quien secundó a su adversario, y condenó actitud porril de los petistas y criticar cuantiosa deuda externa del país, en promedio -desde el locuaz que pactó el poder con el PRI en el 2018, cual enteró al país en tiempo y forma, Jorge Castañeda Gutman, hasta el primer semestre de este año-, 1 billón de pesos por año... El benefactor de Morena en el 2018, Enrique Peña Nieto, heredó a siniestro sucesor, ese flagelo económico en 10.5 bdp... Hoy, se aproxima deuda de México, en los 18 bdp... ¡Caramba!... Cuando se calentaron los ánimos en esta parte de la sesión en San Lázaro, dio vergüenza oratoria del petista, Reginaldo Sandoval Flores, quien, utilizó discurso zalamero y lambiscón con el régimen pasado y, el actual, y decimos actual, porque no se harta de quemar incienso y adorar al nefasto antecesor del gobierno claudista... No creemos que, Claudia Sheinbaum Pardo, necesite de mensajes lambiscones y zalameros de un partido que, se los dijo el diputado Rubén Moreira Valdez,



representan el 4% de la población... Y eso, con el auxilio del partido en el poder. Y tienen que utilizar ese discurso, porque el malvado antecesor del pasado reciente, los rescato de perder su registro... ¡Uy!, de vivir doña Rosario Ibarra de Piedra y el prócer de Veracruz, don Heberto Castillo Martínez, no tolerarían que, ese tipo de legisladores rijosos, que se eternizan en el Partido del Trabajo por los siglos de los siglos, exploten a su favor, siglas de la fuerza política que contribuyeron a fundar y fortalecer a través de los años... Quizá están molestos porque senadora Geovanna Bañuelos de la



Torre, ya no se menciona para presidir mesa directiva a partir del 1 de septiembre próximo... El mismo Rodolfo Fernández Noroña, expone que ya se habla de la combativa senadora, Laura Itzel Castillo Juárez, mujer de izquierda, bagaje, oficio, visión de futuro y no se prestaría, ¡jamás!, a actuar como sus correligionarios en San Lázaro, en tribuna o en la curul... A la hija del ingeniero Heberto, el malvado hombre que presidió este país, tardó años en rehabilitarla en Morena y en actividades públicas... Directo, el senador Fernández Noroña, advierte que si la petista, Bañuelos de la Torre, entra al proceso interno de los senadores de Morena para la mesa directiva del próximo periodo ordinario de sesiones, él, se apunta al mismo, para la reelección... En este asunto, la señal es que, sí hay coordinador parlamentario y se llama Adán Augusto López Hernández... Repudio de la oposición, el nombramiento que hizo “ysq”, para que el doctor muerte, como lo llaman adversarios de régimen, a Hugo López-Gatell Ramírez, sea nuestro representante en la Organización Mundial de la Salud, con sede en Ginebra... Así se expresó el diputado panista, Éctor Jaime Ramírez Barba, cuando le pidieron opinar esa designación: “que su líder moral, además de recomendar el ¡detente!, le pidió a la Presidenta que hiciera las cosas. ¡Qué pena! ¡Qué pena!, que la Presidenta ceda a chantajes. Algo debe haber”... El legislador opositor califica al ex Subsecretario de Salud como “el mitómano de salud, ahora es el mitómano de ex salud, pero es un mitómano, porque vino a mentirle aquí a los diputados y nunca cumplió su palabra y le mintió a todos los mexicanos”... Visceral, el senador Ricardo Anaya Cortés: “manifestar nuestro absoluto y más enérgico rechazo al nombramiento”. En tiempos de la pandemia Covid-19, fue negligencia criminal, es decir, sus errores, están detrás de la muerte de cientos de miles de personas; ocultó muertes, minimizó eficacia del cubrebocas; su gestión fue desastrosa”... Una falta de respeto, afirma, esa designación, un golpe inaceptable a cientos de familias que perdieron a su ser querido, por la pandemia Covid, por responsabilidad de este pseudo doctor... “Su gestión, fue de negligencia criminal. Proponer a este personaje responsable de tantas muertes, nos parece absolutamente inaceptable”... ¡Zas!...



Diputados aprobaron 3 dictámenes en materia de lavado de dinero, desaparición de personas y en materia de competencia económica y ley de entidades paraestatales... Presidente en mesa directiva, **Sergio Carlos Gutiérrez Luna**, clausuró sesión a las 2:25 horas de hoy, y citó para siguientes 8 horas de este 1 de julio... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... X: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)...



AQUI en el CONGRESO

JOSE ANTONIO CHAVEZ

Sinaloa, 294 días de narco-guerra

por [Mexico Informa](#) | Jul 1, 2025 | [Al Momento](#), [José Antonio Chávez](#), [Opinión](#) | [0 Comentarios](#)

El estado de Sinaloa es una de las 17 entidades que estarán en juego en el 2027, hoy se ha convertido en el foco de atención de las autoridades del vecino país que mantienen bajo lupa al gobernador del Partido Morena, Rubén Rocha Moya y en consecuencia, una derrota anticipada para los morenos.

En el plano internacional, hay alerta de no viajar a ese destino del noroeste por la peligrosidad que representa, los más afectados los hoteleros y prestadores de servicios de Mazatlán, un destino de sol y playa que hoy se ve apagado por el escenario de enfrentamientos de los carteles de la droga.

Ayer durante la discusión de la reforma de la Ley de la Guardia Nacional, la senadora priista por Sinaloa, Paloma Sánchez le recordó al gobierno de Claudia Sheinbaum que la gravedad que se vive en ese su estado natal, desde hace 294 días ha demostrado la incapacidad de los cuerpos de seguridad

Una estrategia fallida que ayer, como si fuera una burla del crimen organizado o de los carteles del narcotráfico al gobierno federal y estatal, aparecieron 20 cuerpos sin vida, cuatro decapitados, en una escena que pareciera ya ser normal.

Paloma Sánchez ha exigido que se atienda Sinaloa, no puede el gobierno dejar a su suerte ese estado que esta sumido en una guerra interna por el poder de los grupos criminales.

En días pasados, la legisladora alzo la voz en la tribuna del Senado sobre la urgencia de atender ese estado, porque las pérdidas de vidas, sobre todo de inocentes, era inaceptable.



En esos casi 300 días de combate o guerra, los empresarios han sufrido pérdidas millonarias, los trabajadores se les ha complicado sus traslados a los centros de labores, se han cancelado rutas aéreas, no hay circulante por la falta de ventas y los comercios trabajan bajo la zozobra.

Las escuelas mantienen a los alumnos con alerta máxima sobre los posibles enfrentamientos que, a decir de la ciudadanía que ha reportado en las redes, estos se han llegado a registrar cerca de ellos planteles educativos.

Para variar, la senadora Paloma Sánchez ayer recordó la historia de una familia que sufrió un ataque de militares que dijeron dos de sus pequeñas hijas muertas.

Textual: "Nosotros íbamos del rancho a la ciudad para llevarlas a la escuela y sin hacernos ni una señal sin avisarnos, comenzaron a disparar, ahí fue donde me quitaron a mi niña Saúl Rojas padre de Lady y tío de Alexa, niñas asesinadas en Badiraguato, Sinaloa, el pasado 6 de mayo por elementos del ejército mexicano".

La senadora criticó que eso es lo que se vive diariamente en Sinaloa y es el reflejo de una estrategia que los años, las víctimas y el aumento de la violencia, solo demuestra que ha sido un rotundo fracaso, a pesar de que prometieron crear una guardia nacional de carácter civil, profesionalizada y competente los datos reflejan que la violencia no disminuyó.

Y en plano nacional, estableció que hay cerca de 100 homicidios diarios, 8 de cada 10 personas no se sienten seguros en su ciudad y el crimen organizado tiene el control del territorio nacional, esta misma Guardia Nacional, que tanto presumieron como la solución al problema de inseguridad, ha provocado el aumento del 43% en denuncias por violaciones a los derechos humanos y el 70% de sus elementos no están certificados.

Desde luego que hasta la Presidenta Claudia Sheinbaum coincidió en ello, pues ayer en su conferencia mañanera conminó hacer valer y respetar el uniforme que es prestigio. Aprobar la reforma a la Guardia Nacional, Paloma les criticó que está claro que es un reconocimiento de que está renunciando a ser algo diferente para pacificar el país y quieren tapar sus errores, militarizando la seguridad pública.

Morena ve un México donde las balaceras, las masacres, los asaltos en carretera, los desaparecidos, los secuestros y los desplazados son algo normal. Esta es la esencia de su Gobierno.

Desde luego que en Palacio Nacional no gustó nada que en el Senado de Gerardo Fernández Noroña y en la Cámara de Diputados de su presidente, Sergio Gutiérrez, donde fue origen para su aprobación, haya retumbado que pasará a la historia que este gobierno que abrazó a los delincuentes, ahora no sabe qué hacer para detenerlos. Y a convertirnos en un país autoritario controlado por los criminales, pues si no lo sabían, les recordó que llevan casi 10 meses de narco guerra en Sinaloa, donde han sido asesinados más de 1600 personas y se han desaparecido más de 1640, una cifra dolorosa.



SE RESPETARA AUTONOMIA DEL INE

El líder de San Lázaro, **Ricardo Monreal** adelantó que la reforma Electoral al INE, que enviará la Presidenta Sheinbaum, se respetará su autonomía. Que hoy no hay un proyecto, esquema o borrador, que se va a construir entre todos, incluyendo la oposición. No se le quitarán las facultades y se reforzarán sus funciones.

Sin embargo, dicen los que saben, que en Palacio están cocinando repetir el esquema de los acordeones que se utilizaron para la Suprema Corte, para llevar a votación en elecciones a los consejeros y, obviamente la actual presidenta, Guadalupe Taddei en el número uno para repetir en el nuevo, renovado y flamante INE. En septiembre se sabrá.

CATARINO Y LOS RURALES

Erasmus Catarino, número uno de la Academia de TV Azteca, vivió sus cuatro días más feliz de su vida al asumir, con todas las de la Ley, como senador de la república. Logró sentar precedente de haber votado a favor en la reforma de la Ley Espía. Su titular, Luis Armando Melgar llegó este lunes para apersonarse en la Cámara Alta y tomar, de nueva cuenta el control, su licencia se cumplió.

<https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/sinaloa-294-dias-de-narco-guerra/>



Exilio de oro

No es secreto que entre **Claudia Sheinbaum** y **Hugo López-Gatell** hubo choques desde la pandemia. El manejo del covid-19 dejó heridas que nunca cerraron. Ahora, con su nombramiento como representante de México ante la OMS en Ginebra, la Presidenta resuelve dos problemas: lo mantiene en la órbita oficial, pero lo manda bien lejos. "Es de adeveras", dijo Claudia, mientras en privado se reconoce que este es un "exilio dorado". Gatell sale con cargo internacional y narrativa de reconocimiento, pero su distancia evita roces incómodos en un gabinete que ya no tenía lugar para él.

Que no se nos olvide

Cuando se habla del mal manejo de la pandemia, hablamos de que murieron más de 800 mil personas, se alcanzó el vergonzoso primer lugar en fallecimientos de personal sanitario (en el mundo), se minimizó el uso de cubrebocas y se descartó la aplicación de pruebas masivas, nunca se aplicó una sola dosis de la vacuna Patria, se solaparon las ocurrencias del expresidente **López Obrador**, como la inmunidad por los "detentes" o la fuerza moral y, cómo no, don Hugo llamó golpistas a los padres de niñas y niños con cáncer que protestaban por la falta de medicamentos, que por cierto prevalece.

Argumentos de peso

Lucía Trasviña, siempre lista para repartir regaños y culpas, subió a la tribuna del Senado y, con tono épico, declaró que aprobar la Ley de la Guardia Nacional era una "responsabili-

dad moral", que el pasado neoliberal, que la estrategia va perfecta (¿en qué país?) y que, si alguien quiere una Guardia Civil, pues que los "mamados del gimnasio se organicen, formen su escuadrón y se vayan al territorio". Sí, lo dijo en serio la morenista. El recinto quedó helado: su comentario, como la estrategia de seguridad de su partido, se desplomó sin provocar más que silencio incómodo.

El show continúa

El Senado convocó a la última sesión del periodo extraordinario para hoy a las tres de la tarde, aunque todos saben que eso es apenas la hora del café. Según **Gerardo Fernández Noroña**, se viene un debate "fuerte", lo cual, en traducción parlamentaria, significa noche larga y muchas pausas. Será también su despedida como presidente de la Mesa Directiva del Senado, porque ya no hay más sesiones extraordinarias en puerta y el calendario no perdona. Pero no hay drama: Noroña no se va, sólo se acomoda, y seguirá al frente de la Comisión Permanente.

Enojo legislativo

La diputada guinda **Dolores Padierna**, quien hacía de presidenta de la Cámara de Diputados durante la discusión de la iniciativa sobre combate al lavado de dinero, se desesperó y, a gritos, le ordenó al panista **Héctor Saúl Téllez** terminar su intervención, puesto que se le había acabado su tiempo. Téllez pedía en esos momentos la investigación inmediata por lavado de dinero que denunció el **Departamento del Tesoro** de EUA, que involucra a **Alfonso Romo**. Tema sensible, al parecer.